
合肥市西园新村小学北校：小天鹅“课程超市”开课啦！

9 月 20 日下午，合肥市西园新村小学北校的孩

子们丢下书包，直奔自己梦寐以求的“课超”教室

——科学探索、创意编程、数码摄影、中国象棋、国际

象棋、跟我去旅行、垃圾分分类、人物传记、认识地

球村、合唱、航模……本学年，在学校“小天鹅课程”

理念指引下，该校围绕“天鹅四品”——求真、守纯、

向善、绽美，开设了语言、科技、艺术、体育、综合实

践、传统文化等六个门类，共 46 项精品校本课程。

课程超市实行菜单式选课和走班制教学，多元培养

学生兴趣爱好，促进学生个性化发展。

自 2010 年 9 月率先开设快乐周末活动课程以

来，西小北校的“课程超市”在空间上实行“跑班”

制，学生可以跨年级选择自己感兴趣的课程，教学也

不是仅仅局限在教室内，学校的每一处长廊、亭台、

园地等都是学习场所。据悉，“课程超市”只是西小

北校“小天鹅课程”实施的途径之一，学校还充分

利用各种节日课程、活动课程，以及引进“三点半”

课后服务课程等措施，进一步丰富学校“小天鹅课

程”体系。 □ 方刘兆 夏佳佳

合肥市元一名城小学：进行垃圾分类知识普及

为切实做好垃圾分类工作，引导师生树立绿色低

碳环保生活理念，营造人人环保、人人参与的良好氛

围，9月18日下午，合肥市元一名城小学邀请垃圾分

类专业人员对全校教师进行了垃圾分类专题培训。

培训人员通过宣传短片、知识问答、填调查表等

多种方式，对老师们进行了全面有效的宣传和培

训。培训最后，培训人员邀请老师们上台进行垃圾

分类，老师们个个积极踊跃参与分类，亲身感受垃圾

分类的乐趣。此次活动，让全体教师共同参与到生

活垃圾分类这项行动中来，共同为创造整洁文明的

合肥而努力。 □ 徐从芳

合肥市新安江路小学：举行特色研究经验分享交流会

9 月 20 日下午，合肥市新安江路小学举行了教

育教学特色研究经验分享会。俞华昱老师、郭华宏

老师在此次分享会上分享了他们教育教学的智慧。

据了解，根据《合肥市新安江路小学特色研究实

施方案》的相关要求，上学期由老师在学期初进行申

报，并在教育教学中实施自己独有举措。一个学期

过去了，这些老师收获满满，他们毫不吝啬地来跟大

家分享自己的做法，谈谈自己的体会，并把自己的实

践成果无私地奉献给大家。两位老师的经验所得给

了老师们很好的借鉴，学校希望全体教师在实践中

勤探索，找到属于自己的教育教学特色，在教育实践

中且歌且行。 □ 葛新磊

合肥市裕溪路学校：开展全国推普周活动

为了大力宣传国家语言文字法律法规和方针政

策，推广和规范使用国家通用语言文字，弘扬中华民

族优秀传统文化，合肥市裕溪路学校于 9 月的第三

周开始，开展了“普通话诵七十华诞，规范字书爱国

情怀”主题推普活动。

五（2）班张琳瑄代表全体同学发出倡议：“说

普通话，写规范字，从我们做起，从身边做起。”各

班级的文字“啄木鸟”们倾巢而出，在校园内外查

找不规范字、繁体字、异体字，并及时把正确的字

填写在纠错本上。孩子的行动也带动了家长们的

热情，他们带领孩子一起在街道社区、商场公园等

公共场所查找不规范用字。学校还在大门口设立

宣传岗，向来往的行人和家长发送推普宣传单页，

介绍推广普通话的重大意义。 □ 汪浦林

合肥市瑶海实验小学：常规教研寻突破

为了进一步提升学校全体数学教师的教学素

养，提高常态课堂四十分钟的效率，切实提高学生的

数学学习能力，9月18日，合肥市瑶海实验小学立足

“聚焦核心素养、关注常态课堂”，开展了数学组教

研活动。

活动中，花冲分校的陆再贵老师做培训，分享他

在平时教学中的丰富经验和一些比较实效的做法。

陆老师强调习惯对于孩子来说至关重要，并从如何

让孩子自觉按时交作业，如何布置作业，如何抓差补

缺等八个方面一一展开指导。这场既有高度，又有

实践深度的培训，带给老师们深深的思考和启发。

□ 张文华

合肥市郎溪路小学举行智能手环校园感知系统培训

9 月 23 日上午，合肥市郎溪路小学为三四年级

班主任进行基于智能手环的校园感知系统培训。

首先，介绍了在教育综合改革和“健康中国 2030”

的背景下，智能感知系统，融合人工智能、深度学

习、大数据技术，如何助力智慧校园建设。其次，

介绍智能云平台的功能，聚焦体育运动、体质健

康、选课支撑、数据流转、校园安全、人员出入及运

动轨迹追踪等全方位的现代学校运用场景。最后，

各位班主任就学生日常使用智能手环中遇到的，登

录、充电、时间校准、维修等问题咨询培训人员，并

得到详细的解答。 □ 罗翠霞
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拍卖公告
受相关单位委托，我公司定于2019年10 月25日上午10时

整在合肥市高新区玉兰大道 777 号双赢大厦 21 层拍卖厅进行
拍卖活动，现公告如下：

一、拍卖标的。位于宿松县孚玉镇孚玉路与园林路交叉口
2-2-228号（地号）1幢商业用房，建筑面积约16556.78㎡，钢混结
构，商业用途。土地面积2188.67㎡。房产及附属物整体拍卖，参
考价 11041.72 万元（保证金 1000 万元，详见拍品清单及特别说
明）。

二、有意竞买者，请于2019年10月24日16时前缴付约定保证
金至我公司指定账户后办理竞买手续，没有竟得者保证金拍卖会后
5日内无息原渠道退还。

咨询电话：0551-63506019。联系人：王先生。
公司网址：www.sy-ah.com

安徽双赢集团拍卖有限公司
2019年9月25日

不断强化学校少年宫队伍建设
2011 年以来，合肥市持续推进学校少年宫建设

管理和运营工作，2014 年实现乡镇全覆盖（每个乡镇

至少建设 1 所乡村学校少年宫）。目前，全市共建成

学校少年宫206所，财政投入资金达2亿余元。

怎样把学校少年宫建设得有特色、有活力、有后

劲、有品位，让孩子们更愿意走进少年宫，更好地享用

这道文化大餐，这是各学校一直在思考和探索的问

题。专家们表示，学校少年宫是未成年人思想道德建

设工作的重要阵地，要突出学校自身优势，结合地方

特色，加强思想道德教育，重点在打造“一宫一品”上

下功夫，同时师资队伍建设也是一个关键问题。

针对未成年人的身心特点，各学校在重视学生全

面发展的同时，做到课内与课外相结合，使广大学生

在健康快乐的活动中个性得到发展。

一校一特色 培育精品项目
近年来，各学校少年宫不断摸索、创新与发展，

形成一校一特色。各学校少年宫在建设中，还积极将

民族文化引入课堂，切实做好民族文化的保护和传

承，弘扬传统文化。目前，合肥市各学校少年宫百花

竞放，都有了自己的“看家项目”，让越来越多的学生

收获了成长中不一样的精彩。

在日前举办的第一届合肥市少年宫项目交流活

动现场，合肥市滁州路小学表演了砚台和仿铜画制

作，还有悠扬的巴乌，帅气的中国功夫，剪纸、泥塑等

非遗项目，也出现在交流活动现场，各学校同学们铆

足了劲，向大家展示自己在学校少年宫学到的才艺。

据了解，今年全省乡村学校少年宫展演活动中，

合肥市有 6 个节目参演，合肥市师范附小三小的徽剧

节目《传承》，还代表安徽省参加在上海举行的长三角

区域学校少年宫展演活动。

合肥市琥珀名城小学教育集团在2018年学校少年

宫测评中获得全市第一名。琥珀名城小学校长崔世峰

介绍，在学校少年宫建设中，学校坚持提高站位，创新机

制，整合课程，文化引领，实现从1.0到3.0版升级，也就

是从无到有，有阵地、有师资、有活动的1.0版；从有到

优，有管理、有社团、有特色的2.0版；从优到精，有文化、

有课程、有品牌的3.0版。学校确保运行保障有抓手、结

合课程有创新、师资力量有提升。如今，该校少年宫课

程超市提供多样选择，开设70多个兴趣班，满足孩子

个性化课程需求。腰鼓、武术、戏曲等特色项目独树

一帜，成绩斐然，成为学校少年宫的品牌项目。

未来还将在活动上再做文章
今后，合肥将继续加强学校少年宫的建设。下

一步，合肥市将着力在学校少年宫建设、管理、使用

三个环节上下功夫，将少年宫建设与学校建设同步

规划，少年宫课程设置与校本教材同步开发，少年宫

辅导员与学校教师同步引进，把学校少年宫建设成

为未成年人课外活动阵地，努力开创学校少年宫工

作新局面。

此外，为了规范少年宫资金管理，下一步，合肥市

文明办将会同市财政局、市教育局出台《合肥市学校

少年宫项目资金管理办法》，进一步规范学校少年宫

项目经费使用，做到专款专用、公开透明，坚决杜绝挤

占、挪用资金等违规行为。

针对全市少年宫建设，记者从合肥市文明办主任

了解到，今后全市学校少年宫建设工作和开展将立足

“定位、活动、平台”三个关键着眼点，少年宫建设应做

到精准定位，将其打造为促进孩子德智体美劳全面发

展的主阵地与道德培养的思想高地；应抓紧活动这条

生命线，不断创新和丰富活动形式，组织好日常活动、

开展好普及性项目、培育好特色项目；应积极搭建形

式多样的交流平台，整合区域内优质资源，开展专业

指导、互动交流、结对帮扶、科学研究等创新活动，实

现资源共享。

为孩子营造一个新鲜的世界
合肥共建成学校少年宫206所

如今，在合肥市，学校少年宫已成为少年儿童的好去处、素质教育的

好载体、同学交流的好平台、师生沟通的好场所、家长放心的好地方，孩

子们在这里尽情体验艺术的魅力，追求运动的快乐，感叹科学的神奇，放

飞五彩的梦想。学校少年宫，为孩子们打开了一个新鲜的世界。那么，

合肥市学校少年宫建设工作在开展中有哪些经验值得借鉴？下一步还

将有哪些举措？ □ 记者 谢静

□
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